

La tiranía valenciana en Desamparados

Venidos importantes de Desamparados nos encargan preguntar al señor Arzobispo cuándo se ocupará bondadosamente de resolverles una solicitud respetuosa que hicieron ellos para que el cura Valencia no fuera trasladado a otro lugar. En realidad, el pueblo desamparado ya no soporta a ese pastor de almas el cual no deja de tragar bilis y de echarlas por los poros. Preguntan en desamparados que pecados están purgando con ese bendito prelado ni que mal le han hecho al señor Arzobispo para que estén sufriendo al padre Valencia. O es que el señor Arzobispo quiere que Valencia salga de Desam-

parados como salió de San Isidro? No será el padre Valencia el anticristo puesto que todo su oficio en los curatos que sirve se reduce a intranquilizar y dividir el rebaño cristiano.

Señor Arzobispo, la primera regla cristiana es la de la caridad; por la caridad murió Jesús en la Cruz, siquiera sea por esa virtud de prelados por la que se haga justicia a un pueblo que ha sido siempre fiel y sincero devoto de la Iglesia. Manden a Valencia a curarse del hígado o haganlo canónigo o cardenal. De repente le hacen un cardenal y entonces le va a doler al señor Arzobispo, cuya salud desamos.

A los Agentes de "La Voz"

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

Reunión de la Cooperativa

Mañana a las 19 y 30 h. se verificará en la Confederación de Trabajadores, una reunión de accionistas de la Cooperativa Constructora. Se dará cuenta de como se han invertido los \$78.000 recogidos hasta la fecha.

Sesión municipal de mañana

Mañana ha de verificarse a la hora de costumbre, la tercera Sesión Municipal. Se tratarán en ella varios asuntos de importancia. Algunos aseguran, con visos de verdad, que se harán nuevas remociones de empleados otros creen que solo se tratará el asunto de la Administración de fondos municipales y que asistirá el Sr. Director del Banco de Costa Rica. Son muchas las versiones que corren respecto a esta sesión que según parece será bastante interesante. De seguro las barras estarán como de costumbre repletas de interesados y curiosos.

NOTAS MIAS

Se o no ser, he ahí la fórmula única admitida entre personas de honor para quienes la sinceridad y la buena le sean norma de conducta en todos los actos de la vida, con abstracción absoluta de todo clase de conveniencias o intereses personales.

Contra esta fórmula de rectitud decorosa (es claro, tienen que militar todos aquellos que en un mismo momento son y no son y presuman de poder engañar a los demás con sus habilidades).

Pero dichosamente este es un país formado de una mayoría de hombres sensatos y honrados que ha formado valia intranqueable que no logrará escalar los llamados vitales, entendiéndose que este es un pueblo genérico el cual comprende entre otros a los llamados *camaleones* que son unos bichos que cambian de color a discreción, y a los *neuróticos* que son unos quelonios que sa'can la cabeza de la concha sólo para avigarrar por dónde saldrá el sol que más caliente.

Podría extenderme más apropiado de capítulo zoológico tan importante, pero la verdad sea dicha, no aspiro a ninguna condecoración de las que se estilan para los científicos que por todos lados nos amenazan.

Humildemente me conformo con no hallarme entre los sagrados y con llamar la atención acerca de los raros fenómenos que nos están sorprendiendo; unos ciudadanos afirman que su ombligo quedó frotándose los campos de la oposición tan activamente cultivados para impedir los desmanes de la vieja argolla y sin embargo, acaso consecuencia de una

senequid prematura, ahora e son mismos ciudadanos vitales a postorarse a los pies de la misma vieja argolla, precisamente cuando esta vieja estaca más llena de atoches y más desvalida; otros ciudadanos incontinentes que se les admira tanto como amigos del pueblo por los afanes con que, mientras alargaron la esperanza de conseguir portavianda, se presentaron en escena, pero frustradas tales esperanzas, ya los hemos visto, han vuelto sus armas contra la propia familia; unos terceros ciudadanos todavía no han dicho ni tus ni mus; es más, se vanaglorian de no haber votado por nadie y con gran sprostopeya juran que no quieren más que patrióticos es hérbico y que por tan calificad motivo se han ganado una estatua. ¡Algunos no se conforman ni con dos estatuas!

Estos otros libertadores del último grupo nos reclamaron a la Presidencia, han querido ser o tanto miles de dólares, ya que así se cotizan los patriotas de algún tiempo acá.

Y contemos con que a Dios gracias del otro lado del río se quedarán muchos diplomáticos de carrera, muchos ídem de *vacación*, muchos financieros de *carra* y muchos *cachorros* de la misma felina especie, muchos académicos, muchos condecorados, muchos militares de *verd*dad y... el juicio!

¡Qué tal si toda esa parvada de salvadores de la patria no se equivoca de equis!

Con otra vez que estos salvaran al país, este quebraría definitivamente.

KOKORO

LA VIDA AJENA

La Salud de don Carlos María

El Lic. don Carlos María Jiménez ha seguido mejor de su dolencia. Ahora ya puede levantarse. Desamamos un pronto restablecimiento.

Varenantes

En la ciudad de Grecia se encuentra de temporada la familia del Dr. Francisco Rucavado, doña Emilia de Bolafos, doña Victoria v. de Quesada; doña Angélica v. de Zaveleta y las señoras: Clarisa Mora, Ruth y Mariam Chaverri, María Cristina Quesada, Angela Castro, María Adela Blanco, Dorá Rucavado, Elena Valverde, Lidia Alfaro, Clementina

Padilla, Celia Bolafos, Virgilia Gómez.

Y los jóvenes: Alfonso Rodríguez y Jorge Carvajal.

Enfermos

Fu' operada ayer la señorita María Rosa Bonilla.

—Será sometida a una operación la señorita Profesora Lidia Fernández.

—Fu' operado don José Manuel Ortiz.

—Guarda cama don Moisés Gómez.

—El ex-Presidente don Rafael Iglesias Castro, se encuentra mejor de su dolencia.

Viajeros

Saló hoy para Puntarenas doña Juanita Ortiz v. de Jiménez.

—Procedente de Cafias se encuentra entre nosotros el Pbo. don Luis Leigold.

—Saló de temporada a Puntarenas la familia de don Francisco Muller.

—Vino ayer de Santa Ana don Otoniel Brenes.

—Regresó a Santa Ana don Emigilio Ureña.

Baile en Cartago
Para el 26 del corriente se organiza en el Club Social de Cartago, el primer baile de la temporada de verano.

Variedades
Hoy Martes 15 de Enero
A las 7 p. m.
AMOR a OSCURAS
de los QUINTERO
A las 8.30 p. m.
Juan José
DE GRAN EXITO!!
Laneta o Butaca C.1.00
Galería 0.25

AMERICA
Martes 15 de Enero de 1924
Ultima Velada de Arte de la
eximia artista:
Amparito Guillot
Uno de los más grandiosos espectáculos venidos a este país.

CERVEZA TRAPE
LA MEJOR DEL PAIS
PIDALA EN TODOS
LOS ESTABLECIMIENTOS

Las asociaciones alemanas en esta capital

El Club Alemán de Costa Rica ha hecho el siguiente llamamiento en su hoja impresa que circula entre numerosas personas: "Muy señores de la sangre, la miseria y la desesperación han llegado con fauista ganadía al punto culminante entre la población necesitada de Alemania. Diariamente se reciben nuevas noticias de la horrorosa tragedia que sigue vidas y miembros al descubierto.

Prueba palpable de esos desagradables sucesos lo es el rasgo generoso de la Cruz Roja de Ginebra que en excitativa dirigida al mundo entero pide con urgencia socorro para el pueblo necesitado de Alemania, del que miles de personas están en peligro de perecer desahuciadas por el hambre y por el frío.

¡Si tan humanitaria institución como la Cruz Roja de Ginebra hace ese llamamiento, quin' podrá dudar de la desesperación que crece cada día dentro de los fronteras de Alemania! y qué espíritu generoso y compasivo podrá oír con indiferencia el grito de dolor de aquellos necesitados!"

Costa Rica a que conopere con la suma de que puedan disponer según sus recursos.

La Cruz Roja de Costa Rica ha solicitado además de la Colonia Alemana, su ayuda en la generosa empresa de recolectar fondos para este pueblo de Alemania.

Comprendiendo la importancia y tanta que llama la urgencia de esta obra de salvación, la Directiva de las cuatro poblaciones alemanas cuyas firmas van al pie, se han puesto de acuerdo y excitara a todos los alemanes residentes en Costa Rica, y a todos aquellos que por su parentesco o origen simpatizan con el pueblo alemán, expuesto a las horrores del hambre, para que contribuyan con dinero a la salvación de tantas vidas que están en peligro de sucumbir.

A todos damos las gracias en nombre de los necesitados, por el óbolo con que nos ayudan en esta obra de caridad y amor al prójimo."

La Cruz Roja Costarricense
ha correspondido óh elemento sergio Bintrópó o al llamamiento de la Cruz Roja de Ginebra, realizando la suscripción para la obra de socorro con la respectiva suma de mil colores, enviando al mismo tiempo a todas las personas de buen sentir en

La Directiva del Club Alemán de Costa Rica; La Directiva de la Sociedad de Beneficencia Alemana; La Junta Directiva de Unión de Señoras Alemanas; La Junta Directiva de la Escuela Alemana.

Hotel América

ALAJUELA
Al Ser del Parque Santamaría Edificio con toda clase de comodidades para familias.
BUEN SERVICIO DE MESA
Se abrió el 15 del presente Diciembre
SERVICIO DE CABALLERIZIA
El Propietario,
J. B. ROMERO CASAL

Señor:

Al ordenar Ud. UN VESTIDO, desea que le dure lo más posible, y de este modo economizar; naturalmente procura que la tela sea lo mejor, PERO no se preocupa por la CALIDAD DEL MATERIAL usado, lo cual es un error gravísimo, porque este último tiene tanta importancia como la tela misma para duración del traje.

Para evitarnos disgustos, supliqua a su Sastre lleve los MATERIALES de donde

BRENES

o compórtelo Usted mismo, haciendo una visita al DEPOSITO de
Alberto T. Brenes y Sobrino